

En memoria de una gran amiga

Falleció, tras una tormentosa y larga enfermedad, nuestra gran y querida amiga Mercy, el pasado 21 de noviembre de 2011, en Miami, Florida, donde residía con su esposo Vicente.

Sabíamos de su delicado estado ya que por años libraba una dolorosa batalla con la esclerosis múltiple. Pero lo que nos sorprendió como al- go inconcebible fue la terrible noticia de su muerte. ¿Cómo puede ser, si hace un mes hablamos con ella para dejarnos saber, por insistencia de Vicente, que llevaba dos años con cáncer? Es que Mercy no era de malas noticias ni de "mira como estoy sufriendo" y no delató que la muerte era tan inminente.

De familia prominente, Mercedes Ferrer, nació en el Vedado, La Habana, Cuba, un 5 de mayo de 1948. A principios de la década del 60, sus padres partieron al exilio con Mercy y su hermana Cristina, instalándose en la ciudad de Newark, New Jer-



Mercedes Ferrer

sey. Estaba ella recostada a un carro, cigarillo en mano, conversando con un amigo. Así conocí a Mercy cuando iba en camino al Weequahic High School, en dicha ciudad. Un recuerdo imborrable por lo mucho que me hizo reír. "¿Qué dónde está el colegio? Yo no pensaba ir hoy pero te acompaño para que no te pierdas mi amiga..." Y una gran y entrañable amiga fue desde ese instante.

Mercy bautizó a nuestra segunda hija, y al igual somos padrinos de

su tercer hijo Jarred, a quién ella quería con locura, al igual que sus otras dos hijas a Jessica y Erica.

Son muchos los lindos recuerdos de tantos momentos compartidos con esa Mercy, divertida, audaz, generosa, luchadora, una mujer de pelo en pecho y sin pelos en la lengua. Así era Meche, como la llamaba su inseparable Vicente.

Es muy difícil aceptar su partida pero sabemos, al igual que ella, que es sólo temporalmente y que algún día todos estaremos reunidos en la gloria del Dios que ella tanto amó con una inquebrantable fe.

A Mercy le sobreviven su esposo Vicente (Melo) Pérez Méndez, sus hijos Jessica, Erica y Jarred Jasinski, su hermana Cristina y su sobrino Pedro Jorge.

Fuerzas Vicente, y un beso y abrazo en espíritu para tí (seguro te estás riendo) Mercedes Teresa Ferrer de Pérez Méndez.



por el Padre James Keller, M.M.
Fundador, The Christophers

La esperanza busca lo bueno en la gente, no insiste en lo malo.

La esperanza abre puertas, cuando la desesperación las cierra.

La esperanza descubre lo posible, en lugar de quejarse por lo imposible.

La esperanza se alimenta de una profunda fe en Dios y de la bondad básica de la naturaleza humana.

La esperanza "enciende una vela" en lugar de "maldecir la oscuridad".

La esperanza ve los problemas, pequeños o grandes, como oportunidades.

La esperanza no abriga ilusiones, ni se rinde al cinismo.

La esperanza fija metas y no se frustra por dificultades ni contratiempos.

La esperanza sigue adelante, cuando sería más fácil renunciar.

La esperanza se conforma con logros modestos, sabiendo que "el camino más largo comienza con un paso".

La esperanza es buena perdedora, porque tiene la seguridad divina de la victoria final.



CAMACOL Cámara de Comercio Latina elige nueva directiva

El pasado diciembre 4 se llevaron a cabo las elecciones de la nueva directiva de la Cámara de Comercio Latina de Elizabeth (CAMACOL). Quedaron instalados:

Humberto Alvarez, presidente; Samuel Santiago, vicepresidente; Francisco M. Gutiérrez, secretario de actas; Jorge Cruz, tesorero; Félix Reyes, vicetesorero; Luis Chávez, secretario de correspondencia y Joao Coimbra, vicesecretario de correspondencia.

Vocales: Alex Marín, Alfonso Martins, Angel Magill, Matinho Pereira, Orlando Mendez, Joge Siu, Ridel Pupo, César Marino y Bladimir Rigo.

bién formó parte del personal de Kadimak durante 18 años en Elizabeth. Su retiro oficial se produjo en 1994.

A Edna se le recuerda igualmente como la cariñosa madre de Blanca Milanés y su esposo José, ambos de Iselin; Edna Moreira y su esposo Humberto, de Roselle; María Cid y su esposo Fernando, de Florida; y Thany Salazar y su esposo Franklin, de Colonia, New Jersey. También como la abnegada hermana de Enrique Camps, en Florida. A la señora Edna Guerrero asimismo le sobreviven 8 nietos y un bisnieto.

El velorio de Edna Guerrero de Luna tendrá lugar el viernes 9 de Diciembre en el Krowicki McCracken Funeral Home, una instalación ubicada en el número 2124 E. de St George Avenue, en Linden.

Su entierro está previsto para el próximo sábado 10 de Diciembre (exactamente a las 10 de la mañana) en el Mount Olivet Cemetery de Newark, pero una hora antes (9 AM) se efectuará una misa por el descanso de su alma en la St. Cecilia RC Church.

Los familiares y amigos que deseen enviar sus condolencias pueden hacerlo utilizando el sitio electrónico www.krowickifuneralhome.com

¡Que en paz descanse la señora Edna Guerrero de Luna!

Fallece Rosa "Cupido" Martínez

Elizabeth, NJ- Rosa Martínez, la propietaria de la conocida florería "Cupido" de Elizabeth, perdió la vida el pasado 26 de Noviembre tras ser atropellada por un vehículo cuando intentaba atravesar la ruta 17 en Ridgewood, N.J.

Su trágico e inesperado final ha llenado de consternación a la comunidad de Elizabeth, una localidad donde ella era querida y admirada desde hacía muchos años.

Nacida en Cuba, Rosa escapó de la barbarie castrista en 1966 y comenzó una nueva vida en Elizabeth, New Jersey. Como la mayoría de sus compatriotas que arribaron a Estados Unidos por aquellos años, sus primeros momentos en el exilio fueron muy difíciles desde el punto de vista económico y para poder sobrevivir no tuvo otra opción que trabajar agotadoras jornadas en fábricas locales.

Pero ella no era mujer a quien la vida podía vapulear demasiado tiempo. A pesar de su juventud y la carencia de recursos económicos,



Rosa Martínez

Rosa logró vencer todas las dificultades y en pocos años no sólo pudo abandonar las asfixiantes "factorías" sino que además consiguió fundar la florería Cupido, un próspero negocio que llegó a convertirse en ícono y punto de referencia comercial de toda la avenida Elizabeth.

Tal vez los lectores no conozcan este singular detalle, pero la florería Cupido fue el primer negocio hispano de su tipo en todo el Condado de Union. A Rosa Martínez se le considera por tanto una pionera en su giro.

Rosa Martínez jamás buscó honores ni reconocimientos. Como los buenos de verdad, no se

ufanó de sus logros ni hizo alardes de sapiencia.

Ese extraordinario ejemplo de Rosa Martínez no debería caer en el olvido. Ojalá que las actuales y nuevas generaciones de emprendedores en Elizabeth tengan presente el legado de esta mujer. Y también los historiadores locales. Porque resultará muy difícil poder reseñar los últimos 40 años de la avenida Elizabeth o del distrito comercial de la ciudad sin dedicarle un capítulo a la florería Cupido y a su fundadora.

A la fallecida le sobreviven sus hijos Rosy y Alex, su nuera Iris, y sus nietos Olivia, Alyssia y Mason.

El funeral de Rosa tuvo lugar el primero de diciembre en la Krowicki McCracken Funeral Home, ubicado en la St Georges Avenue, en Linden, sus restos fueron trasladados a la Florida, donde recibió cristiana sepultura.

¡Que en paz descanse nuestra querida Rosa "Cupido" Martínez!

Sentido deceso de la señora Edna Guerrero de Luna

El sábado 3 de diciembre murió en el JFK Medical Center de Edison la señora Edna Guerrero de Luna.

La fallecida nació en Bayamo, una histórica localidad situada al este de Cuba, y en 1964 decidió abandonar su isla natal-sumida ya en la debacle política y económica-con el objetivo de intentar una nueva vida en los Estados Unidos.

Ya instalada en este último país, Edna vivió sus primeros años en esta ciudad de Eliza-



Edna G. de Luna

beth pero luego optó por establecerse en Iselin,

New Jersey.

La señora Guerrero de Luna fue una mujer con fuertes principios católicos y en consecuencia llegó a formar parte de Las Hijas de María y del Grupo de Oraciones de la parroquia Immaculate Heart of Mary Church en Elizabeth.

Se destacó asimismo como una incansable trabajadora. Durante muchos años laboró como operadora de máquinas en la firma Hayward Pools y tam-

Una biografía incompleta

Por Enrique M Padrón.

Acabamos de leer un escrito en el periódico Información de Houston, Texas, calzado con la firma de Marco Antonio Ramos, conocido y acreditado escritor cubano, referente a la trayectoria intelectual, poética y hasta patriótica de Luis Conte Agüero. Escrito que lleva por título "Por los Caminos de América y Poesía". Comienza el escritor diciendo: "El presidente Joaquín Balaguer, orador por excelencia, saludó en ceremonia la elocuencia insuperable de Luis Conte Agüero, y otro dominicano amigo, el orador Luis Campillo, dijo "de la elocuencia descomunal. En un notable discurso en la Cámara de Representantes Ileana Ros recuerda que lo llamaron 'La Voz más Alta de América', por sus triunfantes actividades hemisféricas. Escribí de su extraordinaria popularidad en Cuba, como Secretario General del Partido Ortodoxo, sus artículos periodísticos y sus programas de radio y televisión; así como de sus muchos libros. Destaqué Eduardo Chivás: el adalid de Cuba".

"De pronto nos topamos con su sexto o séptimo libro de poemas 'Hagamos el amor y mucho más'. Después de discurrir con varios poemas de Conte Agüero, el escritor termina con una frase que dice: "Al saludar al tribuno, al tenor, al líder, al cristiano, presento excusas al poeta, por no haberlo reconocido antes". Excusas aceptables-decimos nosotros-porque Luis Conte Agüero con su halagadora palabra, ha logrado borrar quien era cuando se autotitulaba "La Voz más alta de Oriente". Desde antes del asalto al cuartel Moncada y después cuando Fidel llegó a la Sierra Maestra, se convirtió en su emisario.

Para ilustración del lector, copiamos lo que nos dice Esteban M. Beruvides, coronel retirado del ejército de los Estados Unidos en su contundente libro titulado Los Crímenes Impunes de Fidel Castro: "Cuando se va para la Sierra y está escondido en la finca de Mongo Pérez, hermano de Crescencio, acompañado de Mongo, le mandan un recado a Emilio "Millo" Ochoa con Luis Conte Agüero, diciéndole que si Millo buscaba una solución política, él aceptaría y se iría de la Sierra".

Helbert Mathews viene a la Sierra y Conte Agüero lleva a Millo Ochoa a verlo y Millo le dijo: "Mathews, usted no conoce quien es Fidel Castro y lo está apoyando, a lo que Mathews responde: "Yo lo estoy apoyando, no por mí, yo conozco quien es él, pero tengo órdenes de la Secretaría de Estado de apoyarlo". Palabras textuales de Mathews (entrevista del autor con Millo Ochoa el 7-5-1999). Conte Agüero permaneció algún tiempo en Cuba ante cámaras y micrófonos pero cuando se dio cuenta de que Fidel Castro empezó a eliminar a quienes ya no necesitaba, "pensó con los pies" y salió diciendo que era acosado.

Llegó al exilio como muchos desertores tardíos y empezó a hablar por una emisora que entraba en Cuba. Se autoproclamó presidente del Partido Ortodoxo en el exilio, ignorando a Millo Ochoa. Cuando se enteraba de la existencia de algunos grupos que luchaban en distintas partes dentro de Cuba los calificaba como los "Comandos de la Libertad" dirigidos por él y una triste noche le escuchamos decir por la emisora que "Los Comandos de la Libertad están en acción y sabotaje en la zona de San Diego del Valle y los milicianos le tienen miedo".

Ante de 48 horas toda esa zona fue rodeada por milicianos. No demoraron en sorprenderlos escondidos en una cueva dentro de una casa. Siete adultos y un menor de la familia López de San Diego de Valle fueron capturados. Los siete hombres fueron fusilados en La Campana, el menor Pascual, fue internado en una granja de reeducación y las mujeres llevadas a Villa Marista donde permanecieron años.

También Conte Agüero en un artículo de hace años nos narra parte de su historia al decir que desde 1960 estuvo vinculado a la C.I.A., siendo condecorado por esa Agencia por sus años combatiendo el comunismo en Cuba, evitando la expansión de esa ideología en el continente. Leer esto y contemplar la América actual desmiente la presunción del poeta y "mucho más" Luis Conte Agüero. Para terminar copiamos unas líneas de un reportaje aparecido el 19 de agosto en el New Herald de Miami que destaca unas de las facetas escondidas del poeta envejeciente (87 años)- quizás confiando en la Viagra-que dice: "Un juez de la Corte de Familia del Condado de Miami Dade estableció una fianza de 1,500 dólares al reconocido presentador de televisión Luis Conte Agüero, acusado de acoso contra su ex-pareja. La policía de Miami arrestó a Conte Agüero tras las denuncias de su ex pareja Velia Ester Ortiz de 39 años, que también lo acusa de molestar sexualmente a su hija de 10 años. El juez Don Cohn ordenó que Conte Agüero no se acerque a Ortiz ni a su hijastra. El abogado David Benjamin de la Fiscalía Estatal del Condado de Miami-Dade pidió que Cohen también ordenara a Conte Agüero usar un grillete electrónico mientras se procese el caso."

Conocimos esta tendencia "donjuanescas" del poeta, presentador y "mucho más" porque en una oportunidad un amigo nuestro-además Psiquiatra-al saludarlo le dijo que se veía joven y Conte le contestó que él se mantenía así porque "solamente tenía amigas jovencitas". El escrito es largo y el espacio impide copiarlo todo.

No dudamos que aún Conte cuente con la protección de la "Agencia" a la que estuvo integrado y aparezca transmitiendo desde el Monte Everest, convertido para siempre en "la Voz más alta del Mundo".